

ISSN 2410-3691 Рецензируемый, реферируемый научный журнал «Вестник АГУ». Выпуск 2 (158) 2015

*Решением президиума Высшей аттестационной комиссии
Министерства образования и науки Российской Федерации журнал включен
в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий,
выпускаемых в Российской Федерации, в которых должны быть опубликованы
основные научные результаты диссертаций
на соискание ученой степени доктора и кандидата наук*

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

УДК 001(470.621)
ББК 72.6 (2Рос.Ады)
В 38

ВЫПУСК 2

2015

Учредитель: Адыгейский государственный университет

Рецензируемый, реферируемый научный журнал АГУ

ВЕСТНИК ШІЭНҮГЬЭГЬУАЗ

**АДЫГЕЙСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
УНИВЕРСИТЕТА**

**Серия «Регионоведение: философия, история,
социология, юриспруденция,
политология, культурология»**

Майкоп 2015

Вестник Адыгейского государственного университета. Серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология». – Майкоп: изд-во АГУ. – Вып. 2 (158). – 2015. – 352 с.

«Вестник Адыгейского государственного университета» – рецензируемый, реферируемый научный журнал, освещающий вопросы естественных и гуманитарных наук. Издается Адыгейским государственным университетом на основании решения Ученого совета АГУ и свидетельства о регистрации средства массовой информации Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций ПИ № ФС77-49223 от 04 апреля 2012 г.

Основные направления научных исследований представлены пятью сериями, каждая из которых ориентирована на освещение актуальных вопросов теории и практики современной науки, а также проблем преподавания основных дисциплин в вузе.

Научный журнал «Вестник Адыгейского государственного университета» включен в Перечень научных журналов и изданий, рекомендованных ВАК Министерства образования и науки РФ для публикации основных результатов докторских и кандидатских диссертаций.

В предлагаемом читателю выпуске журнала «Вестник Адыгейского государственного университета» публикуются научные статьи серии «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология», обсуждаются результаты научных исследований в области философских, исторических, социологических, политических наук.

Материалы размещены по разделам и отраслям науки в соответствии с Государственным рубрикатором научно-технической информации.

ISSN 2410-3691 Рецензируемый, реферируемый научный журнал «Вестник АГУ». Выпуск 2 (158) 2015

*According to the decision of Presidium of the Higher Attestation Commission
of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation
the journal is included in the List of the leading reviewed scientific
journals and editions issued in the Russian Federation
which publish the basic scientific results of Dissertations
for a Doctor's and Candidate's degree*

MINISTRY OF EDUCATION AND SCIENCE
OF THE RUSSIAN FEDERATION

УДК 001(470.621)
ББК 72.6 (2Рос.Ады)
В 38

ISSUE 2 **2015**

The founder: Adyghe State University

Peer-reviewed scientific journal of Adyghe State University

BULLETIN ШІЭНҮҮГҮҮЗ

ADYGHE
STATE
UNIVERSITY

Series “Area Studies: Philosophy, History,
Sociology, Jurisprudence,
Political Sciences and Cultural Studies”

Maikop 2015

The Bulletin of the Adyghe State University. Series «Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology». – Maikop: Publishing House “Adyghe State University”. – Issue 2 (158). – 2015. – 352 c.

“The Bulletin of the Adyghe State University” is a peer-reviewed scientific journal dealing with questions of natural sciences and the humanities. It is published by the Adyghe State University on the basis of the decision of Academic Council and the Certificate on Registration of Mass Media of Federal Agency of Supervision in Sphere of Telecommunication, Information Technologies and Mass Communications PI No. FS 77-49223 of 04 April 2012. The basic directions of scientific researches are presented in five series, each being focused on elucidation of actual questions of the theory and practice of a modern science and teaching in the basic disciplines in higher school.

Journal “The Bulletin of the Adyghe State University” is included in the List of journals and editions recommended by the Higher Attestation Commission of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation for publication of the basic results of Doctor’s and Candidate’s dissertations.

This issue of the peer-reviewed scientific journal “The Bulletin of the Adyghe State University” publishes papers of the series “Region Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Culturology”. The results of researches in the field of philosophical, historical, sociological and political sciences are discussed.

Materials are placed in sections in accordance with the State Rubrics of the Scientific and Technical Information.

ISSN 2410-3691

Registration Certificate PI № FS 77-49223 of 04 April 2012

Редакционная коллегия:

Главный редактор: *Р.Д. Хунагов*, ректор Адыгейского государственного университета, доктор социологических наук, профессор.

Зам. главного редактора: *А.В. Шаханова*, проректор по научной работе, доктор биологических наук, профессор.

Ответственный редактор: *В.Н. Нехай*, доктор социологических наук, доцент кафедры философии и социологии.

Члены редакционной коллегии:

Социологические науки:

Т.И. Афасижев, доктор социологических наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

Н.А. Ильинова, кандидат социологических наук, доцент, зав. кафедрой философии и социологии Адыгейского государственного университета.

Философские науки:

С.А. Титаренко, доктор философских наук, профессор (Украина), профессор кафедры философии и социологии АГУ;

А.Ю. Шадже, доктор философских наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

А.А. Шаов, доктор философских наук, доцент кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета.

Исторические науки:

А.С. Иващенко, доктор исторических наук, профессор, зав. кафедрой всеобщей истории Адыгейского государственного университета;

Л.Р. Хут, доктор исторических наук, профессор кафедры всеобщей истории Адыгейского государственного университета.

Политические науки:

З.А. Жаде, доктор политических наук, профессор, зав. кафедрой теории и истории государства и права и политологии Адыгейского государственного университета.

Юридические науки:

Д.Н. Лозовский, доктор юридических наук, профессор кафедры уголовного процесса Краснодарского университета МВД России;

А.М. Шадже, доктор юридических наук, профессор, декан юридического факультета Адыгейского государственного университета.

Культурология:

С.А. Ляушева, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета, начальник управления аспирантуры и диссертационных советов, доктор философских наук.

Редакционный совет:

Председатель:

Хунагов Р.Д., ректор Адыгейского государственного университета, доктор социологических наук, профессор, г. Майкоп.

Члены редакционного совета:

Афасижев Т.И., доктор социологических наук, профессор кафедры философии и социологии Адыгейского государственного университета;

Бабешко В.А., академик РАН, доктор физико-математических наук, профессор, заведующий кафедрой математического моделирования Кубанского государственного университета, директор Научно-исследовательского центра прогнозирования и предупреждения геоэкологических и техногенных катастроф при Кубанском государственном университете;

В.Н. Большаков, академик РАН, доктор биологических наук, профессор федерального государственного бюджетного учреждения науки «Институт экологии растений и животных» Уральского отделения Российской академии наук;

Бондырева С.К., доктор психологических наук, профессор, академик РАО, ректор Института профессиональной подготовки и переподготовки научно-педагогических кадров, ректор Московского психолого-социального университета, заместитель председателя Координационного совета по психолого-педагогическим исследованиям РАО;

Васильева Н.В., доктор филологических наук, главный научный сотрудник Института языкоznания Российской академии наук;

Герасимов Г.А., доктор медицинских наук, профессор Национального института здоровья США;

Глузман А.В., доктор педагогических наук, профессор, действительный член Национальной академии педагогических наук Украины, заслуженный работник образования Автономной Республики Крым и Украины, ректор республиканского высшего учебного заведения «Крымский гуманитарный университет»;

Дабагов С.Б., доктор физико-математических наук, профессор МИФИ, директор лаборатории XLab Frascati Итальянского института ядерной физики, Рим;

Дмитриев А.В., доктор философских наук, профессор, член-корреспондент РАН, ведущий научный сотрудник Института философии РАН;

Залиханов М.Ч., доктор физико-математических наук, доктор технических наук, профессор, академик РАН, директор Высокогорного геофизического института по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды Росгидромета;

Кнезель П., доктор права Университета прикладных наук, Потсдам, Германия;

Крылатых Э.Н., академик РАН, доктор экономических наук, профессор Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ, главный научный сотрудник Всероссийского института аграрных проблем и информатики им. А.А.Никонова (ВИАПИ) Россельхозакадемии;

Лях В.И., доктор педагогических наук, профессор Академии физической культуры имени Бронислава Чеха, г. Краков, Польша;

Маркович Д.Ж., действительный член Российской академии образования, доктор философских наук, профессор Белградского университета, Сербия;

Миронов А.В., доктор социологических наук, профессор кафедры истории, философии и культурологии МГГУ им. М.А. Шолохова, главный редактор журнала «Социально-гуманитарные знания»;

Нечаев В.И., доктор экономических наук, Заслуженный деятель науки РФ, профессор, ректор Российского государственного аграрного университета - МСХА имени К.А. Тимирязева;

Овсянкина Г.П., доктор искусствоведения, профессор Российского государственного педагогического университета имени А.И. Герцена, г. Санкт-Петербург;

Овчинников В.Н., доктор экономических наук, Заслуженный деятель науки Российской Федерации, профессор, зав. отделом управления экономическими системами Северо-Кавказского НИИ экономических и социальных проблем Южного федерального университета;

Остай Я., доктор экономических наук, профессор, ректор высшей школы финансов и права, г. Бельско-Бяла, Польша;

Сен Ю., доктор педагогических наук, доцент кафедры английской филологии университета Дюздже, директор школы обучения иностранным языкам при университете Дюздже, Турция;

Совински Я., доктор права Университета им. Палацкого, г. Оломоуц, Чехия;

Харисов Ф.Ф., доктор педагогических наук, профессор, член-корреспондент РАО, руководитель центра Федерального института развития образования, главный редактор журнала «Здоровьесберегающее образование»;

Шестакова Л.Л., доктор филологических наук, ведущий научный сотрудник Института русского языка им. В.В. Виноградова РАН.

Editorial Board:

Editor-in-chief: *R.D. Khunagov*, Rector of Adyghe State University, Doctor of Sociology, Professor.

Deputy Editor-in-Chief: *A.V. Shakhanova*, Vice Rector for Scientific Work, Doctor of Biology, Professor.

Executive editor: *V.N. Nekhay*, Doctor of Sociology, Associate Professor of Philosophy and Sociology Department.

Members of Editorial Board:

Sociology:

T.I. Afasizhev, Doctor of Sociology, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

N.A. Ilyinova, Candidate of Sociology, Associate Professor, Acting Head of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

Philosophy:

S.A. Titarenko, Doctor of Philosophy, Professor (Ukraine), Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

A.Y. Chadje, Doctor of Philosophy, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

A.A. Shaov, Doctor of Philosophy, Associate Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

History:

A.S. Ivashchenko, Doctor of Historical Sciences, Professor, Head of General History Department, Adyghe State University;

L.R. Khut, Doctor of Historical Sciences, Professor of General History Department, Adyghe State University.

Political Sciences:

Z.A. Zhade, Doctor of Political Sciences, Professor, Head of Department of Theory and History of the State and Law and Political Sciences, Adyghe State University.

Jurisprudence:

D.N. Lozovsky, Doctor of Jurisprudence, Professor of Criminal Process Department, Krasnodar University of Ministry of Internal Affairs of Russia;

A.M. Chadje, Doctor of Jurisprudence, Professor, Dean of Faculty of Law, Adyghe State University.

Culturology:

S.A. Lyausheva, Head of Department of Postgraduate Study and Dissertation Councils, Doctor of Philosophy, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University.

Editorial Council:

Chairman:

Khunagov R.D., Doctor of Sociology, Professor, Rector of Adyghe State University.

Members of Editorial Council:

Afasizhev T.I., Doctor of Sociology, Professor of Philosophy and Sociology Department, Adyghe State University;

Babeshko V.A. Academician of the Russian Science Academy, Doctor of Physics and Mathematics, Professor, Head of the Department of Mathematical Modeling of the Kuban State University, Director of the Research Center for Forecasting and Prevention of Geoecological and Technogenic Catastrophes, Kuban State University;

Bolshakov V.N. Academician of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Biological Sciences, Professor of Institute of Plant and Animal Ecology of the Ural Branch of the Russian Academy of Sciences;

Bondyрева С.К. Doctor of Psychology, Professor, Academician of the Russian Education Academy, Rector of Institute of Professional Training and Retraining Scientific and Pedagogical Personnel, Rector of the Moscow Psycho-Social University, Vice Chairman of Coordination Council for Psychological and Pedagogical Researches of the Russian Education Academy;

Vasilyeva N.V., Doctor of Philology, Chief Scientist of Institute of Linguistics of the Russian Science Academy;

Gerasimov G.A., Doctor of Medicine, Professor of National Institute of Health in the USA;

Gluzman A.V., Doctor of Pedagogical Sciences, Professor, Academician of National Academy of Pedagogical Sciences of Ukraine, Rector of Republican Higher Educational Institution “Crimean Humanities University”;

Dabagov S.B., Doctor of Physics and Mathematics, Professor of National Research University of Nuclear Physics MEPhI, Director of XLab Frascati laboratory of the Italian Institute of Nuclear Physics, Rome;

Dmitriev A.V., Doctor of Philosophy, Professor, Corresponding Member of the Russian Science Academy, Leading Scientist of Institute of Philosophy of the Russian Science Academy;

Zalikhanov M.Ch., Doctor of Physics and Mathematics, Doctor of Engineering, Professor, Academician of the Russian Academy of Sciences, Director of Mountain Geophysical Institute of Hydrometeorology and Monitoring of Environment of Roshydromet;

Knosel P., Doctor of Law, University of Applied Sciences, Potsdam, Germany;

Krylatykh E.N., Academician of the Russian Agrarian Science Academy, Doctor of Economics, Professor of the Russian Academy of National Economy and Public Service at the Russian President, Chief Scientist of the All-Russian Institute of Agrarian Problems and Informatics named after A.A.Nikonov of the Russian Agrarian Academy;

Lyakh V.I., Doctor of Pedagogy, Professor, Bronisław Czech University School of Physical Education (Cracow, Poland);

Markovic D.Zh., Academician of the Russian Academy of Education, Doctor of Philosophy, Professor, University of Belgrade, Serbia;

Mironov A.V. Doctor of Sociology, Professor of History, Philosophy and Culture Study Department of M.A. Sholokhov MGGU, the editor-in-chief of the journal of Social and Humanities Knowledge;

Nechayev V.I. Doctor of Economics, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Professor, Rector of the Russian State Agrarian University named after K.A. Timiryazev;

Ovsyankina G.P., Doctor of Art Criticism, Professor of the Russian State Pedagogical University named after A.I. Herzen, St. Petersburg;

Ovchinnikov V.N., Doctor of Economics, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Professor, Head of Department of Economic System Management of the North Caucasian Research Institute of Economic and Social Problems of Southern Federal University;

Ostoj Jan, Doctor, Professor, Wyższej Szkoly Finansow I Prawa w Bielsku-Bialej, Polska/Poland;

Sen Yu., Doctor of Education in Teaching English as a Foreign Language, Faculty of Education, Department of English Language Teaching, Duzce University, Director of Hakime Erciyas School of Foreign Languages, Duzce University, Turkey;

Sovinsky J., Doctor of Law, Palacké University, Olomouc, the Czech Republic;

Kharisov F.F. Doctor of Pedagogical Sciences, Professor, Corresponding Member of the Russian Education Academy, Head of the Center of Federal Institute of Education Development, editor-in-chief of the journal of Health Saving Education;

Shestakova L.L. Doctor of Philology, Leading Scientist of the Russian Language Institute named after V.V. Vinogradov of the Russian Academy of Science.

СОДЕРЖАНИЕ

ФИЛОСОФИЯ

Р.С. Балаев	Сетевые войны как доминирующий фактор формирования социальных страхов и «экзистенциального вакуума» в современном обществе	19
Ю.В. Виноградова	Взаимосвязь языка, общения и познания в философии Джона Локка	24
И.М. Мешков	Трансцендентальное основание структуры ценностных ориентаций баденской школы неокантианства, и её отражение в феноменологии	29
А.В. Одинцов	Социосетевой капитал как индикатор идеологических ориентаций в современном информационном обществе	35
М.Б. Оселедчик	Интеллектуальная «питательная» среда социального института	40
А.С. Скачков	Жизнеутверждающий смысл философии	49
Р.А. Ханаху	Нормативно-этические представления адыгов Северного Кавказа: традиция и современность	58
А.Ю. Шадже, А.Х. Панеш	Глобальное прогнозирование в развитии современного общества	62

ИСТОРИЯ

Р.М. Бегеулов	Военно-политические аспекты взаимодействия карачаево-балкарцев с Россией в 1820–1827 гг.	70
С.С. Карабанов	Содержательные аспекты крымско-дагестанских взаимоотношений XV–XVIII вв.	80
Э.Т. Лазарова, Н.Ю. Туаева	Семья и демографическое поведение в кавказском обществе: история и современность	87
З.А. Щеева	Социокультурные аспекты западнокавказского военного мореходства в античную эпоху	97
Э.А. Шеуджен, Р.А. Тлепцок, Н.А. Почешхов	Кавказ в адыгской символике	105

СОЦИОЛОГИЯ

М.В. Зикеева	Социальная капитализация страхования в российском обществе	115
И.С. Иванова	Факторы этнической политики на современном этапе: мировая и отечественная специфика	123
В.Н. Ильмухин	Современные практики медиапотребления: методологический аспект изучения	132
А.В. Канунникова	Правовая социализация российской молодежи: институциональный подход к социологическому исследованию	139
Д.А. Картавцев	Социокультурные особенности становления личности квалифицированного полицейского	146
А.А. Кукушкина	Правовое образование как основа становления гражданского общества и правового государства	151
О.И. Кускарова	Профилактика экстремистских проявлений в образовательной и молодежной среде	157
С.Л. Лазицкий	Социокультурная специфика взаимодействия в правоохранительной деятельности	163
Р.А. Марченко	Мифологические паттерны современного российского общества в проблемном корпусе социологии культуры	168
Т.С. Маслова	Проблемы системы образования в контексте исследований зарубежных социологов	176
В.В. Моисеенко	Влияние института высшего образования на социальную мобильность населения в условиях современной России	182
М.М. Муртазалиев	Профессиональная правовая культура сотрудников прокуратуры: основные характеристики и деформационные тенденции	188
Д.Н. Певчев	Социальное управление комплектованием студентами негосударственных вузов	195
И.В. Подпорин	Специфика формирования мотивации профессионального самообразования курсантов вузов МВД	202
А.А. Попова	Основные научные подходы к исследованию феномена агрессии	208
О.Ю. Посухова	Методологический потенциал зарубежных концепций профессиональной карьеры в контексте исследования российского общества	214

П.В. Разов	Актуальные проблемы социальной адаптации бывших военнослужащих в России в условиях новой социальной реальности	222
Е.С. Сагалаева	Идеологическое измерение отношения к историческому прошлому в повседневных культурных практиках	228
Н.В. Царахова	Девиации в субкультуре современной российской молодежи	233
Е.А. Чефонова	Особенности социальной интеграции в сельской местности (на примере Ракитянского района Белгородской области)	239
Э.Э. Эмирбекова	Внутриличностное измерение как социокультурная система: социально-философский анализ	246

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

О.П. Глушенко	Условия участия общественности на досудебных стадиях уголовного судопроизводства (на примере института понятых)	251
И.М. Дивин	Административное судопроизводство по экономическим спорам в России: исторический аспект	257
А. О. Долгопят	Принцип законности в системе принципов производства по делам об административных правонарушениях	264
Т.А. Зорина	Преступления, совершаемые в условиях природных бедствий и техногенных катастроф: состояние и структура	268
Т.Э. Зульфугарзаде, С.В. Апонийцкий	Особенности правового обеспечения образовательной политики в Польше	273
Б.Г. Койбаев, З.Т. Золоева	Правовые аспекты информатизации регионов: опыт Германии	279
В.А. Ларин	Нравственно-психологические признаки и свойства лиц, совершающих преступления в социально напряжённых ситуациях	285
Е.Н. Пшикова, Б.Н. Хачак	Об эффективном контракте преподавателей вузов	290
О.Н. Соловьева	Правовая природа и признаки посессорной защиты	295
Т.Р. Устов	Требование о производстве ревизий, документальных проверок как иное процессуальное действие в стадии возбуждения уголовного дела	300

С.К. Щеева	Личности преступника: понятие, структура и типология	308
А.М. Шадже	Проблемы имплементации международных норм о правах человека в национальное законодательство	312
И.К. Шаов	Мирное разрешение международных споров без применения силы или угрозы силой – основа современного международного правопорядка	318

ПОЛИТОЛОГИЯ

М.А. Ешев, А.В. Соколов, М.В. Саакян	Формирование патриотизма как фактор усиления гражданской активности российского социума	323
З.А. Жаде	Политико-правовая идентичность как сложносоставной концепт	331
Наши авторы		338
<i>Требования и правила оформления статей для публикации в научном журнале «Вестник Адыгейского государственного университета, серия «Регионоведение: философия, история, социология, юриспруденция, политология, культурология»</i>		348

TABLE OF CONTENTS

PHILOSOPHY

R.S. Balaev	Network warfare as the dominant factor in the formation of social fears and “existential vacuum” in modern society	19
Yu.V. Vinogradova	The correlation of language, communication and perception of the philosophy of John Locke	24
I.M. Meshkov	Transcendental base of structure of value orientations of the Baden school of Neo-Kantianism, and its reflection in the phenomenology of Edmund Husserl and Max Scheler	29
A.V. Odintsov	Social network capital as an indicator of the ideological orientations in the modern information society	35
M.B. Oseledchik	Intellectual «nutrient» environment of social institution	40
A.S. Skachkov	Life-affirming meaning of philosophy	49
R.A. Khanakhu	Legal and ethic perceptions of Circassians of Northern Caucasus: tradition and modernity	58
A.Yu. Shadzhe, A.H. Panesh	Global forecasting in the development of modern society	62

HISTORY

R.M. Begeulov	Military and political aspects of the interaction of Karachai-Balkars with Russia in 1820-1827	70
S.S. Karakhanov	Meaningful aspects of the Crimean-Dagestanian relations of the 15th–18th centuries.	80
E.T. Lazarova, N.Yu. Tuaeva	Family and demographic behavior in the Caucasian Society: history and modernity	87
Z.A. Tseeva	Social and cultural aspects of the Western Caucasus military navigation in ancient times	97
E.A. Sheudzhen, R.A. Tleptsok, N.A. Pocheshkhov	The Caucasus in Adyghean symbolics	105

SOCIOLOGY

M.V. Zikeeva	Social capitalization of insurance in the Russian society	115
I.S. Ivanova	Elements of ethnic policy at the present stage: world and national hallmarks	123
V.N. Ilmukhin	Modern practices of media consumption: the methodological aspect of the study	132
A.V. Kanunnikova	Legal socialization of the Russian youth: an institutional approach to sociological research	139
D.A. Kartavtsev	Social and cultural peculiarities of a qualified policeman personality becoming	146
A.A. Kukushkina	Legal education as a basis for the development of civil society and legal state	151
O.I. Kuskarova	Preventing extremism in educational and youth environment	157
S.L. Lazitsky	The socio-cultural specificity of cooperation in law enforcement activities	163
R.A. Marchenko	Mythological patterns of contemporary Russian society in a problem body of sociology of culture	168
T.S. Maslova	The problems of the education system in the context of research works of foreign sociologists	176
V.V. Moiseenko	Influence of higher education institution upon social mobility of people in modern Russia	182
M.M. Murtazaliyev	Professional legal culture of prosecutors: the main characteristics and deformational trends	188
D.N. Pevchev	Social management of students manning of private universities	195
I.V. Podporin	Peculiarities of formation of motivation of professional self-education in students of higher schools of the Ministry of Internal Affairs	202
A.A. Popova	Main scientific approaches to the study of the phenomenon of aggression	208
O.Yu. Posukhova	Methodological potential of foreign concepts of professional career in the context of study of Russian society	214
P.V. Razov	Actual problems of social adaptation of former military personnel in Russia in new social reality	222

E.S. Sagalaeva	The ideological dimension of the relationship to the historical past in everyday cultural practices	228
N.V. Tsarakhova	Deviations in the subculture of Russian contemporary youth	233
E.A. Chefonova	Peculiarities of social intergration in rural areas (as shown by Rakityansky area of Belgorod region)	239
E.E. Emirbekova	Intrapersonal dimension as a socio-cultural system: the social-philosophic analysis	246

JURISPRUDENCE

O.P. Gluschenko	Terms of participation of the public at pre-trial stages of the criminal proceedings (as shown by the Institute of witnesses)	251
I.M. Divin	Administrative proceedings on economic disputes in Russia: historical aspect	257
A.O. Dolgopyat	The principle of legality within the system of principles of proceedings on administrative offences	264
T.A. Zorina	Crimes committed in the context of natural and technogenic disasters: the state and structure	268
T.E. Zulfugarzade, S.V. Aponiitsky	Peculiarities of legal maintenance of educational policy in Poland	273
B.G. Koibaev, Z.T. Zoloeva	Legal aspects of informational support of regions: German experience	279
V.A. Larin	Moral and psychological characteristics and properties of the perpetrators of crimes in situations of social tension	285
E.N. Pshizova, B.N. Khachak	On the effective contract of lecturers	290
O.N. Solovyeva	Legal nature and attributes of the possessive advocacy	295
T.R. Ustov	Enforcement of audit and documentary checks as another procedural action at the stage of initiation of a criminal case	300
S.K. Tseeva	Criminal identity: concept, structure and typology	308
A.M. Shadzhe	Problems of implementation of international human rights standards in national legislation	312

I.K. Shaov	Peaceful settlement of international disputes without the use of force or threat of force as the basis of modern international legal order	318
 POLITICAL SCIENCE		
M.A. Eshev, A.V. Sokolov, M.V. Saakyan	Formation of patriotism as the factor of strengthening civic engagement of the Russian society	323
Z.A. Zhade	The political and legal identity as a composite concept	331
Our authors		338
<i>Requirements to papers submitted for publication in scientific journal “The Bulletin of the Adyghe State University, series “Area Studies: Philosophy, History, Sociology, Jurisprudence, Political Sciences and Cultural Studies”</i>		348